
Ascension 2023 
 

Ascension du Seigneur 
Mt 28,16-20 

 
Les évangélistes traitent de plusieurs façons la dernière manifestation du Seigneur à 
ses disciples après sa résurrection : 
Par un envoi comme dans le texte de Matthieu que nous venons de lire ou de façon 
plus spectaculaire avec Luc dans l’évangile et les actes des Apôtres (première lecture 
de ce jour1). 
Paul lui, dit que « Dieu l’a fait asseoir à sa droite dans les cieux. »(Éphésiens 1,20) 
Quel que soit le langage employé c’est la signification de l’événement qui importe. 
 
Si à Noël nous célébrons que Dieu s’est fait homme en Jésus Christ : « Dieu avec 
nous », aujourd’hui nous célébrons qu’en Jésus ressuscité notre humanité est entrée 
dans la vie même de Dieu, « dans sa Gloire » dit la bible. 
Si Jésus, en s’incarnant, est devenu « vrai Dieu et vrai homme » comme nous le 
disons dans notre profession de foi, sa mort ne lui fait pas quitter cette double 
appartenance. 
Désormais notre humanité n’est plus vouée à elle-même, elle participe de la vie 
même de Dieu, c’est ce que nous affirmons lorsque nous disons avec saint Paul que 
« nous sommes le corps du Christ ». 
C’est ce que nous fait dire la préface de ce jour : « il est monté au ciel pour nous 
rendre participant de sa divinité ». 
Notre Dieu n’est donc pas un Dieu lointain puisque nous participons intimement à sa 
vie dès maintenant et pour toujours.  

Voilà le motif de notre Joie ! 
 
Quelle que soit la façon de nous dire cette dernière rencontre le message est le même. 
Il en va de pair avec la mission confiée : « De toutes le nations faites des 
disciples ! » (Mt 28,19), « Proclamez l’Évangile à toutes les créatures » (Marc 
16,16) ou Luc dans les actes des apôtres « Vous serez alors mes témoins à 
Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la 
terre » (Ac 1,8). 
 
Ce dont il nous faut témoigner aujourd’hui encore, ce n’est pas d’une religion ou 
d’une morale si belle soit-elle, mais de cette intimité que nous avons pour toujours 
avec Dieu « Lui en nous et nous en lui » comme le dit sans cesse saint Jean et Jésus 
dans l’Évangile d’aujourd’hui promet à ses disciples  « moi, je suis avec vous tous 
les jours jusqu’à la fin du monde. » 
 C’est bien cela qui fait notre Joie ! 
Alors nous pouvons chanter : 

« Dieu avec nous, Dieu en nous, nous sommes le corps du Christ ! » 
 
C’est l’amour que nous aurons les uns pour les autres et pour tout être vivant qui 
témoignera de cette incroyable nouvelle :  

 
Mes amis, soyons toujours dans la Joie ! 

                                                           
1 Actes 1,1-11 


